



**Fr. 30.06.** Hl. Otto

Vlatten: 10.00 Uhr Abschlussgottesdienst des Kath. Kindergartens  
„Zur Hl. Familie“ in der Pfarrkirche

**Gebetsmeinung des hl. Vaters für Juli:**

Wir beten um die **Rückkehr zum Glauben** –

Wir beten, dass sich unsere Brüder und Schwestern, die sich vom Glauben abgewandt haben, durch unser Gebet und Zeugnis für das Evangelium die barmherzige Nähe des Herrn und die Schönheit des christlichen Lebens neu entdecken.

**Sa. 01.07.**

**18.00 Uhr Eröffnungsfeier der Heimbach-Wallfahrt im Kurpark,  
Pontifikalamt mit Bischof Helmut Dieser**

**So. 02.07. 13. Sonntag im Jahreskreis**

*Verkauft man nicht zwei Spatzen für ein paar Pfennig?* Matthäus 10,29

Sonntagsmessen: Heimbach 06.30 Uhr, 08.00 Uhr, 09.15 Uhr, 11.00 Uhr  
Berg 18.00 Uhr WG

Zur Heimbach-Oktav sind die hl. Messen an den Werktagen  
von Montag bis Samstag jeweils um 10.00 Uhr

**Di. 04.07.** Hl. Ulrich

9-11 Uhr Bürostunde

Heute entfällt die Werktagsmesse.

**Mi. 05.07.**

14.30 Uhr Leprakreis

**Do. 06.07.** Hl. Maria Goretti

15.00 Uhr **Kinder-Gottesdienst**

**Sa. 08.07.** Herz-Mariä-Samstag

Nideggen: 10.00-12.00 Uhr Trauercafe

Vorabendmessen: Heimbach 17.45 Uhr, Schmidt 18.30 Uhr

Heute und morgen findet das Feuerwehrfest statt.

**So. 09.07. 14. Sonntag im Jahreskreis**

*Herr in Deinen Armen bin ich sicher. Wenn Du mich hältst, habe ich nichts  
zu fürchten.* Franz von Assisi

Sonntagsmessen: Heimbach 08.00 Uhr, 09.15 Uhr, 11.00 Uhr, 18.00 Uhr  
Vlatten 09.30 Uhr WG

## Beerdigungsdienst und Gottesdienstregelung

In seinen letzten Sitzungen hat der GdG-Rat Heimbach/Nideggen eine neue Regelung zu Gottesdienstordnung und Begräbnisdienst beschlossen. Es gibt nun für Exequien (Messfeiern) mit anschließender Beerdigung bestimmte Tage für die jeweiligen Gemeinden:

Nideggen	dienstags	09.30h
Hergarten	dienstags	14.30h
Heimbach	mittwochs	10.00h
Vlatten	mittwochs	14.30h
Abenden, Berg	donnerstags	09.00h
Schmidt	freitags	09.00h
Hausen/Blens	freitags	14.30h

Diese Festlegung betrifft nur Beerdigungen mit Exequien.

Daneben gibt es aber auch andere Beerdigungsformen: Wortgottesdienstfeiern in den Kirchen oder in der Friedhofskapelle mit anschließender Beisetzung oder Beerdigungen direkt am Grab bzw. auf dem Urnenfeld; diese können auch an anderen Werktagen stattfinden.

Pfarrer Wecker und ich können nicht alle Beerdigungen übernehmen. Bei Exequien fallen parallel angesetzte Werktaggottesdienste in den anderen Gemeinden aus.

Seit dem vergangenen Jahr übernehmen auch Pastoralreferent Werner Conen und ab Sommer diesen Jahres Gemeindereferentin Susanne Jansen mit Unterstützung von Beerdigungsbeauftragten und Ehrenamtlichen Beerdigungsfeiern in unseren Gemeinden. Bei circa 100 Begräbnissen im Jahr und bei der kleiner werdenden Zahl von Priestern in unseren Gemeinden ist es ansonsten nur schwer möglich, eine würdige Verabschiedung zu gewährleisten.

Alle Beerdigungsfeiern werden nach Absprache mit dem Pfarrbüro festgelegt, wobei natürlich immer auch mit dem Friedhofsamt Termine abzustimmen sind.

Wir haben diese Vereinbarung im GdG-Rat abgestimmt. Uns ist wichtig, dass bei allen Beerdigungen eine gute Begleitung und eine würdevolle Feier im Mittelpunkt stehen. Gerade spüren wir, wie sehr sich unsere Gemeinden und unser seelsorgliches Tun im Wandel befindet. Es hängt nicht mehr alles vom Priester ab. Vielmehr gewinnt jede Gemeinde Gestalt und Kontur durch all die Menschen, die ihren Glauben leben und mit Verantwortung übernehmen. Daher suchen wir für die Zukunft noch mehr engagierte ehrenamtliche Frauen und Männer in den einzelnen Gemeinden, die bereit sind, hier mitzutun; natürlich nicht ohne professionelle Begleitung und Hinführung.

Darüber hinaus gilt nach der Heimbachwallfahrt ab 1. Oktober für sonntags folgende Regelung:

Samstag, 19.00h Schmidt  
Sonntag, 09.30h Nideggen  
Sonntag, 11.00h Heimbach

Diese Sonntagsgottesdienstordnung stellt sicher, dass bei Anwesenheit von nur einem Priester zumindest in den drei größeren Gemeinden unserer GdG eine Eucharistiefeier am Wochenende gewährleistet werden kann.

Wenn Pfr. Wecker und Pfr. Blumenthal an den Wochenenden zur Verfügung stehen, können auch in den anderen Gemeinden sonntags parallel Eucharistiefeiern gehalten werden.

Ich weiß, es ist ein Umdenken erforderlich und eine neue Sicht. Das geht nicht so einfach von heute auf morgen. Es braucht sicherlich Zeit und Geduld. Ich hoffe auf Ihre Einsicht, Ihr Verständnis und Ihre Unterstützung.

Mit freundlichen Grüßen, Ihr Hans Doncks, Pfr.

Informationen zur Anna-Oktav der Pfarre St. Lucas Düren finden Sie im Ausgang.

Information und Einladung zum  
**Michaelstag 2017 mit Weihbischof Karl Borsch in Banneux  
am 24. September 2017**

Einladung an alle katholischen Verbände, Dekanate und Pfarren Ihren Weihbischof zum Michaelstag zu begleiten.

(bei Interesse bitte im Pfarrbüro melden)

Kevelaer-Wallfahrt im Jubiläumsjahr

Am 19. September 2017 findet die diesjährige Kevelaer-Wallfahrt statt. Seit 1642, also sei 375 Jahren pilgern Menschen zur "Trösterin der Betrübten".

Die diesjährige Bus-Wallfahrt unserer GdG Heimbach-Niddeggen steht unter dem Motto: "Mit Maria – Gottes Wort leben"

und wird von Pfarrer Kurt Josef Wecker geistlich begleitet.

Anmeldungen bitte in den Pfarrbüros. Nähere Auskünfte (über Abfahrtszeit, Buskosten...) erfolgen später.

Kurt Josef Wecker